



CONTENIDOS

- ASUNTOS INSTITUCIONALES
- MEDIO AMBIENTE
- I+D+i
- AGENDA
- CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

AGENDA

MESA REDONDA: LA ÉTICA EN LA MODIFICACIÓN GENÉTICA

El evento reunirá un amplio espectro de académicos, políticos, científicos y de más partes interesadas para debatir los problemas éticos que suscitan los recientes desarrollos en materia de modificación genética.

Organiza: Comisión Europea

Fecha: 16.10.2019

Lugar: Walter Hallstein Room, Berlaymont, Bruselas.

Más información.

DEBATE: LA REFORMA DE LAS PENSIONES EN EUROPA

En el debate se tratará el tema de la reforma de las pensiones en Europa desde distintos ángulos. En particular, se reflexionará sobre las recientes reformas que han tenido lugar en Europa, la financiación pública y las consecuencias en el mercado laboral.

Organiza: CEPS

Fecha: 02.10.2019

Lugar: CEPS, Bruselas

Más información.

Asamblea General de las Naciones Unidas: trabajar por un mundo más pacífico, seguro y próspero

La 74ª Asamblea General de las Naciones Unidas se celebra esta semana en Nueva York y a ella ha acudido una delegación de alto nivel de la Unión Europea.



Durante el 74º periodo de sesiones de la Asamblea General de las Naciones Unidas, la UE y sus Estados miembros se han centrado en tres prioridades: la prevención de conflictos, la paz y la seguridad, un programa para proteger los derechos humanos y la participación en los desafíos mundiales, como la migración, la digitalización y la lucha antiterrorista.

Los representantes de la UE están actuando de moderadores y están participando en un gran número de actos, así como se están reuniendo con dirigentes mundiales. La UE sigue siendo un referente en materia de cooperación mundial, que une sus fuerzas con sus socios en favor del multilateralismo a fin de defender y promover el Derecho internacional y los derechos humanos, apoyar la paz y la democracia, fomentar el desarrollo sostenible y solidarizarse con las personas necesitadas en todo el mundo.

El domingo 22 de septiembre, el vicepresidente primero Frans Timmermans y la alta representante y vicepresidenta Federica Mogherini inauguraron la semana con una reunión bilateral con el secretario general de las Naciones Unidas, António Guterres, reforzando aún más la asociación estratégica entre la UE y las Naciones Unidas.

El lunes, Timmermans y el comisario Miguel Arias Cañete se unieron al presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, en la Cumbre de las Naciones Unidas sobre la Acción Climática, como continuación de los compromisos contraídos por la UE en virtud del Acuerdo de París de reducir las emisiones en al menos un 40 % de aquí a 2030 y de los avances de la UE en la elaboración de una estrategia de neutralidad climática. La pasada semana, la Comisión adoptó una [Comunicación](#) en la que se detalla la contribución de la UE a la Cumbre.

CONVOCATORIAS Y LICITACIONES

PREMIO: EUROPEAN GREEN LEAF AWARD

El premio "European Green Leaf" se concede a ciudades de entre 20,000 y 100,000 habitantes para reconocer y promocionar el trabajo y los buenos resultados obtenidos en materia de gestión ambiental. El premio consiste en 75,000 euros que se destinarán a las diversas actividades de carácter medioambiental que se efectúen durante un año.

Duración: no aplica.

Plazo: 14.10.2019

Puede consultar el anuncio del premio [aquí](#).

APOYO A LA COMISIÓN EN LA IMPLEMENTACIÓN DE LA COOPERACIÓN INTERNACIONAL EN MATERIA DE AGUA. 2019/S 186-451535

El órgano de contratación es la Comisión Europea. El objetivo del contrato de servicios es que la Comisión Europea se beneficie del apoyo y los conocimientos técnicos para implementar, profundizar y desarrollar su cooperación internacional en el campo del agua integrada.

Duración: 9 meses

Plazo: 30.10.2019

Puede consultar el anuncio de la licitación [aquí](#).

ASISTENCIA TÉCNICA PARA LA PREPARACIÓN DE PLANES DE PROTECCIÓN ANTE LA EROSIÓN Y DOCUMENTACIÓN DEL DISEÑO TÉCNICO PARA LA INFRAESTRUCTURA DE PROTECCIÓN CONTRA INUNDACIONES. 2019/S 185-449589

El órgano de contratación es la Comisión Europea. El contrato incluye la preparación de planes de protección para la erosión en la Federación de Bosnia y Herzegovina y el distrito de Brčko en Bosnia y Herzegovina y el desarrollo de documentación para la infraestructura de protección de inundaciones en áreas prioritarias del río Sava y las cuencas adriáticas en la República Srpska de Bosnia y Herzegovina

El martes, el vicepresidente primero Timmermans y el comisario Neven Mimica representaron a la UE en la primera Cumbre de las Naciones Unidas sobre los Objetivos de Desarrollo Sostenible desde que, en el año 2015, se adoptó la [Agenda 2030](#), para abogar por medidas más ambiciosas y aceleradas de aplicación de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible y los diecisiete Objetivos de Desarrollo Sostenible. Asimismo, Timmermans y Mogherini se sumaron al presidente del Consejo Europeo Tusk con ocasión del debate general de la 74ª Asamblea General de las Naciones Unidas.

Hoy está previsto que el presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, se dirija a la Asamblea General de las Naciones Unidas en nombre de la Unión Europea.

ASUNTOS INSTITUCIONALES

Elecciones europeas 2019: participación récord impulsada por los jóvenes

La participación récord en las elecciones europeas de mayo estuvo impulsada por los jóvenes, según una encuesta del Eurobarómetro.

Los [resultados del sondeo post-electoral](#), una de las [encuestas cuantitativas](#) más completas sobre los comicios de mayo, muestran que el aumento de la participación (hasta el 50,6% para el conjunto de la UE, el 61% en el caso de España) se debe sobre todo a los jóvenes. En concreto, la participación de los menores de 25 años aumentó en toda la UE en 14 puntos porcentuales, hasta el 42%, y la de los electores de 25 a 39 años, en 12 puntos, hasta el 47%.

El porcentaje de ciudadanos que acudió a votar en las elecciones europeas de 2019 (50,6%) es el más alto registrado desde 1994. España, con el 61%, es uno de los países en que más aumentó la participación (17 puntos), junto a Polonia, Rumanía, Austria, Hungría y Alemania. También subió la participación en Eslovaquia y Chequia, donde tradicionalmente es muy baja. Y cayó en ocho Estados miembros, aunque menos de 3 puntos porcentuales. El voto es obligatorio en cinco países de la UE (Bélgica, Bulgaria, Luxemburgo, Chipre y Grecia).

La perspectiva del *brexit* también jugó un papel relevante. El 22% de los encuestados en toda la Unión señaló que le influyó a la hora de votar "en alguna medida". Los resultados también indican que los votantes se vieron motivados por un mayor sentido del deber cívico, un sentimiento creciente de que votar puede hacer que las cosas cambien, así como un mayor apoyo al proceso de construcción europeo.

En el conjunto de la UE, la encuesta muestra que la economía y el crecimiento (44%), así como el cambio climático (37%), son las principales cuestiones por las que los electores deciden votar. Otros elementos importantes fueron los derechos humanos y la democracia (37%), la forma en que la UE debería trabajar en el futuro (36%) y la inmigración (34%).

MEDIO AMBIENTE

Los comisarios Miguel Arias Cañete, Karmenu Vella y Carlos Moedas acogen favorablemente el informe de las Naciones Unidas sobre los océanos y el cambio climático

El Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC) ha hecho público su informe sobre el impacto del cambio climático en los océanos y la criosfera.

El Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC) ha publicado su [informe especial sobre el impacto del cambio climático en los océanos y la criosfera](#) (las partes congeladas de nuestro planeta). El informe proporciona a los responsables políticos de todo el mundo una base científica sólida para sus esfuerzos por modernizar la economía, hacer frente al cambio climático y abordar su impacto en los océanos, fomentar el desarrollo sostenible y erradicar la pobreza.

Los comisarios Arias Cañete, de Acción por el Clima y Energía, Karmenu Vella, de Medio Ambiente, Asuntos Marítimos y Pesca y Carlos Moedas, de Investigación, Ciencia e Innovación, se han hecho eco del informe. Según los comisarios, las conclusiones del nuevo informe son claras y demuestran que el calentamiento global provocado por la actividad humana está cambiando radicalmente los océanos, se están recalentando, acidificando y el contenido de oxígeno se está viendo reducido. El nivel del mar está subiendo más rápido de lo que estaba previsto. Asimismo, los comisarios han recalcado que el informe es una llamada de atención a la comunidad

internacional para luchar cuanto antes contra el cambio climático y sus efectos en los océanos.

El Grupo Intergubernamental de Expertos sobre el Cambio Climático (IPCC) es el organismo de las Naciones Unidas responsable de evaluar la ciencia relacionada con el cambio climático. Cientos de destacados expertos de todo el mundo elaboran sus informes, que se basan principalmente en bibliografía científico-técnica publicada con revisión científica externa.

I+D+i

Nantes: Capital Europea de la Innovación 2019

La Comisión ha anunciado hoy en las [Jornadas Europeas de la Investigación y la Innovación que Nantes \(noroeste de Francia\) es la Capital Europea de la Innovación 2019](#).

El título ha sido concedido a Nantes por su extraordinaria capacidad a la hora de aprovechar la innovación para mejorar la vida de sus ciudadanos, así como por su modelo de gobernanza abierta y colaborativa. El título va acompañado de un premio de 1 millón de euros en metálico, financiado por [Horizonte 2020](#), el programa de investigación e innovación de la UE. Las otras cinco ciudades finalistas —Amberes (Bélgica), Bristol (Reino Unido), Espoo (Finlandia), Glasgow (Reino Unido) y Rotterdam (Países Bajos) — han recibido 100 000 euros cada una para promover y ampliar sus prácticas de innovación.

Las políticas y proyectos emblemáticos de Nantes incluyen: «Grandes debates» con los ciudadanos, sobre temas como [la transición energética](#); «[15 lugares para reinventar](#)», una selección competitiva de ideas presentadas por los ciudadanos para transformar espacios inutilizados; el «[Nantes City Lab](#)», un dispositivo que ayuda a los innovadores a probar nuevas soluciones en la vida real mediante una infraestructura física y digital; la «[Creative factory](#)», un dispositivo de apoyo a los sectores de la cultura y la creación, y la «[Eco-innovation factory](#)», un programa que selecciona proyectos para el compostaje local; el programa «[Nantes French Tech Capital](#)», que fomenta las empresas emergentes; y, por último «[Ecosolies](#)», una red compuesta por miembros públicos y privados que desarrollan iniciativas en el ámbito de la economía social y solidaria, y las promueven a través de las mejores soluciones de innovación social.

El concurso para el [Premio de la Capital Europea de la Innovación](#) se lanzó en febrero de 2019. Podían participar en él ciudades con más de 100 000 habitantes de los Estados miembros de la UE y de los países asociados a Horizonte 2020. Presentaron su candidatura 28 ciudades de 16 países. Un jurado independiente de alto nivel, compuesto por expertos de diversas universidades, empresas, así como de organizaciones sin ánimo de lucro y de la sociedad civil, seleccionó a la ciudad ganadora y a las cinco ciudades finalistas. Los anteriores ganadores son Barcelona (2014), Ámsterdam (2016), París (2017) y Atenas (2018).